

REPUBLICA DE CHILE
REGION DE ATACAMA
MUNICIPALIDAD DE HUASCO
CONCEJO MUNICIPAL

ACTA SESION ORDINARIA N° 08
CONCEJO MUNICIPAL DE
HUASCO

En Huasco, a 05 de marzo del 2025, siendo las 11:30 horas, se da inicio la Sesión Ordinaria N° 08 el Concejo Municipal, presidida por el Sr. Rigoberto Genaro Briceño Tapia, y contándose con la asistencia de los Señores Concejales:

-Srta. Javiera Gallo Orellana
-Srta. Virginia Villalobos Lopes
-Sr. Rafael Campos Campillay
-Sr. Víctor Caballero Alcayaga
-Sra. Maria Elizalde Elizalde
-Sr. Jairo Madrid Fuentealba

- Ministro de Fe, Sr. René Torres Mansilla, Secretario Municipal y del Concejo.

TABLA

1.- APROBACION ACTAS SESIONES ANTERIORES

1.1- ORDINARIAS: N° s : 04-07.

2.- APROBACIÓN DEL INFORME DE AVANCE FINANCIERO Y BALANCE EJECUCION PRESUPUESTARIA CUARTO TRIMESTRE DEL AÑO 2024.

3.- APROBACION COMODATO DE SEDE PARA AGRUPACION VIEJOS ESTANDARTES.

4.- APROBACION PRESUPUESTO ACTIVIDADES MES DE LA MUJER.

5.-CORRESPONDENCIA RECIBIDA Y DESPACHADA.

6.- PUNTOS VARIOS.

1.- APROBACION ACTAS SESIONES ANTERIORES

1.1- ORDINARIAS: N° s : 04-07.

Sr. Briceño, solicita a continuación la aprobación de las Actas Sesiones Ordinarias N° 04 - 07.

El Concejo aprueba por una unanimidad las Actas de las sesiones mencionadas anteriormente, sin observaciones.

2.- APROBACIÓN DEL INFORME DE AVANCE FINANCIERO Y BALANCE EJECUCION PRESPUESTARIA CUARTO TRIMESTRE DEL AÑO 2024.

El Sr. Briceño pide acuerdo para sacar de tabla la aprobación el informe de avance financiero de balance ejecución presupuestaria cuarto trimestre año 2024 para ser ingresada en tabla en el Concejo en la sesión N°09.

El Concejo aprueba por unanimidad lo antes mencionado.

ACUERDO N° 49

“ACUERDAN APROBAR SACAR DE TABLA EL PUNTO N° 2 DE ESTA SESION, QUE CORRESPONDE APROBACIÓN DEL INFORME DE AVANCE FINANCIERO Y BALANCE EJECUCION PRESPUESTARIA CUARTO TRIMESTRE DEL AÑO 2024 EL CUAL SERA SOLICITADO SU APROBACION EN LA PROXIMA SESION DE CONCEJO, ES DECIR EN LA SESION ORDINARIA N° 09”.

Este acuerdo ha sido adoptado por una unanimidad de la sala, presidida por el Sr. Genaro Briceño Tapia, Presidente del Concejo Comunal de la Comuna de Huasco, y Sres. Concejales: Srta. Javiera Gallo Orellana, Srta. Virginia Villalobos Lopes, Sr. Rafael Campos Campillay, Sr. Víctor Caballero Alcayaga, Sra. María Elizalde Elizalde y el Sr. Jairo Madrid Fuentealba.

3.- APROBACION COMODATO DE SEDE PARA AGRUPACION VIEJOS ESTANDARTES.

El Sr. Briceño toma el acuerdo para aprobar el comodato de la sede viejos estandartes por un periodo de 15 años para el uso de este espacio para que tenga la disponibilidad con otras instituciones y también antes alguna situación emergencia en el reintento o en el uso de la Municipalidad de Huasco.

El Alcalde y el Concejo conversa y debate el tema, se menciona que es necesario conocer el documento (comodato o convenio por escrito) con anterioridad para su aprobación, y por último se decide tomar el siguiente acuerdo:

ACUERDO N° 50

“ACUERDAN APROBAR EL COMODATO DE LA SEDE VIEJOS ESTANDARTES A LA AGRUPACIÓN VIEJOS ESTANDARTES POR UN PERIODO DE 15 AÑOS, TENIENDO EN CONSIDERACIÓN EL USO DE ESTE ESPACIO PARA LO QUE SE CONVIENE, QUE ES UNA UN ESPACIO COMUNITARIO Y QUE TAMBIÉN TENGA LA DISPONIBILIDAD CON OTRAS INSTITUCIONES, Y TAMBIÉN ANTE ALGUNA SITUACIÓN DE EMERGENCIA EN EL REITERO O LO QUE PUEDA SER COMO EN EL USO PARA LA MUNICIPALIDAD DE HUASCO”.

Este acuerdo ha sido adoptado por una unanimidad de la sala, presidida por el Sr. Genaro Briceño Tapia, Presidente del Concejo Comunal de la Comuna de Huasco, y Sres. Concejales: Srta. Javiera Gallo Orellana, Srta. Virginia Villalobos Lopes, Sr. Rafael Campos Campillay, Sr. Víctor Caballero Alcayaga, Sra. María Elizalde Elizalde y el Sr. Jairo Madrid Fuentealba.

4.- APROBACION PRESUPUESTO ACTIVIDADES MES DE LA MUJER.

El Concejo Municipal conversan el tema antes de aprobar.

El Sr. Briceño menciona el acuerdo con la planificación de las actividades del mes de la mujer, como a continuación se detalla.

Planificación Mes de las Mujeres

8 M

Fecha	Actividad	Logística	Presupuesto
27 Febrero 04 y 06 de Marzo	Pañoletas 8 M: taller de confección de pañoletas en contexto 8M, a realizarse con mujeres mayores del CEDIAM.	Monitora	
08 de Marzo	Acto central y cultural: se realizará acto junto a mujeres de la comuna, donde se expondrán las pañoletas previamente confeccionadas. Además, contaremos con una intervención <u>músical</u> y la exposición de trabajos de foto-bordado.	Amplificación - número artístico - obsequios para asistentes (suculentas) - <u>coffee</u> para compartir. Sillas - toldos - mesas	\$233.919
Marzo	Campeonato de futbolito: durante todo el mes se realizarán partidos en el marco de un campeonato de futbolito femenino, el que será con convocatoria abierta a la comunidad.	<u>Arbitros</u> - premios - cancha - amplificación simple para el cierre - galvanos - colaciones	\$0
20 de marzo	Círculo de mujeres: espacio abierto para las mujeres, donde se realiza un proceso de reflexión sobre las vivencias de cada una.	Monitora	\$100.000
27 de marzo	Spa femenino: se realizará un espacio de autocuidado para las mujeres de la comuna, donde podrán acceder a atenciones de peluquería, masajes, manicura.	Monitoras - colaciones - camionetas	\$1.228.073(7 monitoras por un pago único de \$175.439 c/u bruto. - +7 colaciones 50.000 Total: 1.278.073

Marzo	Mujeres por Huasco: se realizará reconocimiento a través de redes sociales a 8 mujeres de la Comuna, mediante una fotografía / video y una reseña de su entrega con el territorio.	Apoyo equipo comunicaciones	\$0
Marzo	Corrida nocturna: en coordinación con oficina de deportes se gestionará una color run en el marco del mes de las mujeres.	Por definir	Fondos FNDR
Marzo	Cambio de nombre calle: se propone decreto de autorización del concejo municipal para re-nombrar algún espacio público o calle de la comuna en homenaje a la <u>Dirigenta Rosa Garrido</u> .	Por definir	\$200.000
Presupuesto total			\$1.611.992

El Sr. Briceño solicita el acuerdo de Concejo para aprobar el presupuesto de planificación de actividades del mes de la mujer que tiene un presupuesto de un millón seiscientos once mil novecientos noventa y dos.

ACUERDO N° 51

“ACUERDAN APROBAR EL PRESUPUESTO ACTIVIDADES MES DE LA MUJER 8M , COMO A CONTINUACION SE DETALLA:

Planificación Mes de las Mujeres			
8 M			
Fecha	Actividad	Logística	Presupuest
27 Febrero 04 y 06 de Marzo	Pañoletas 08 M: taller de confección de pañoletas en contexto 8M, a realizarse con mujeres mayores del CEDIAM.	Monitora	
08 de Marzo	Acto central y cultural: se realizará acto junto a mujeres de la comuna, donde se expondrán las pañoletas previamente confeccionadas. Además, contaremos con una intervención musical y la exposición de trabajos de foto-bordado.	Amplificación - número artístico - obsequios para asistentes (suculentas) - coffee para compartir.	\$233.919

Marzo	Campeonato de futbolito: durante todo el mes se realizarán partidos en el marco de un campeonato de futbolito femenino, el que será con convocatoria abierta a la comunidad.	Arbitros - premios - cancha - amplificación simple para el cierre - galvanos - colaciones	\$0
20 de marzo	Círculo de mujeres: espacio abierto para las mujeres, donde se realiza un proceso de reflexión sobre las vivencias de cada una.	Monitora	\$100.000
27 de marzo	Spa femenino: se realizará un espacio de autocuidado para las mujeres de la comuna, donde podrán acceder a atenciones de peluquería, masajes, manicura.	Monitoras - colaciones - camionetas	\$1.228.073(7 monitoras por un pago único de \$175.439 c/u bruto. - +7 colaciones 50.000 Total: 1.278.073
Marzo	Mujeres por Huasco: se realizará reconocimiento a través de redes sociales a 8 mujeres de la Comuna, mediante una fotografía / video y una reseña de su entrega con el territorio.	Apoyo equipo comunicaciones	\$0
Marzo	Corrida nocturna: en coordinación con oficina de deportes se gestionará una color run en el marco del mes de las mujeres.	Por definir	Fondos FNDR
Marzo	Cambio de nombre calle: se propone decreto de autorización del concejo municipal para re-nombrar algún espacio público o calle de la comuna en homenaje a la Dirigenta Rosa Garrido.	Por definir	\$200.000
Presupuesto total			\$1.611.992

Este acuerdo ha sido adoptado por una unanimidad de la sala, presidida por el Sr. Genaro Briceño Tapia, Presidente del Concejo Comunal de la Comuna de Huasco, y Sres. Concejales: Srta. Javiera Gallo Orellana, Srta. Virginia Villalobos Lopes, Sr. Rafael Campos Campillay, Sr. Víctor Caballero Alcayaga, Sra. María Elizalde Elizalde y el Sr. Jairo Madrid Fuentealba.

5.-CORRESPONDENCIA RECIBIDA Y DESPACHADA.

Sr. Briceño, dice: entiendo que tenían en físico el documento que es el balance, pero le van a ser un detalle más, menciona que hay un documento que tiene que ver con el centro de madres desiertos florido en la particularidad de las monitoras de los talleres nosotros estamos comprometidos con las monitoras de los centros de madres o de los clubes de adultos mayor y lo otro tiene que ver con una capacitación de registro social de hogares bueno ustedes saben de las visitas que se tienen del Ministro de Agricultura hoy día en el sector de la Cachina por la entrega de fondos, presupuestos que están asociados al regadío y el día viernes la visita al ministro de energía que ha pedido que esté presente el Departamento Ambiental y el Director de la Secpla, esas son visitas oficiales y mañana también tenemos la visita de la unidad de fiscalización de la Superintendencia de Servicios Sanitarios más quizás la empresa nueva atacama.

Sr. Campos, menciona que tiene una carta que tiene que ver con la necesidad de reparación de iluminaria, a continuación, la lee y señala que es conocida por todos los concejales.

Sr. Briceño, dice: las cartas yo siempre las gestiono.

El Concejo conversa el tema.

6.- PUNTOS VARIOS.

Srta. Gallo, dice: Buenos días Alcalde. Como primer punto varios son a pedido de las vecinas del sector La Arena si se puede hacer el corte de la brea y los higos que están a los costados porque en este tiempo, como lo señaló el Concejal Campo, hay mucho tránsito de estudiantes, el cual o se van a terminar dañando los vehículos de ellos mismos o va a haber un accidente por el tema de hacerle quite a esta rama creo que ya es mucho la ansiedad que tienen hacia afuera del camino, sobre todo lo que es el sector La Arena, lo otro es respecto igual a los vecinos de esos sectores si se puede volver a colocar la señalética de los sifones que habían en el sector La Cachina, porque se están dando con que no están señalados y no están contando con las tapas entonces han ocurrido accidentes y se han caído animales igual en ese agujero otro punto varios Alcalde, el pedir apoyo de Carabineros tanto en la entrada como en la salida de los establecimientos escolares y sobre todo en lo que es sector El Olivar, que es el que tenemos más complicado por estar en la carretera y Liceo Japón, ya que estando más alejado es donde tenemos mayor, no lo quiero decir así, pero tenemos problemas de riñas y peleas cuanto tienden a entrar al colegio así que para que puedan ir rondando y ver que todo esté bien.

Sr. Briceño, dice: Por lo menos el horario de salida, sino en la entrada y la salida, que también ahí es donde pasan algunas.....

Srta. Gallo, dice: Claro, la salida para que puedan que los chiquillos empiecen a caminar, irse cada uno para su casa, porque se empiezan a aglomerar y hacerse este tipo de esquina, por así decirlo, y donde se nos se nos se empiezan a hacer las riñas por así decirlo y lo otro Alcalde gestionar reunión con jurídico y finanzas que lo venimos solicitando hace mucho rato y todavía no tenemos una fecha establecida.

Sr. Briceño, dice: Jurídico me parece que va a ser en la mañana jueves 13, por las causas que ustedes saben que el Director de Finanzas vuelve el lunes 17, entonces tendría que ser ya miércoles 19.

Srta. Gallo, dice: aprovechando que llega el jefe de Finanzas, pedirlo acá el informe de gastos del Velero, el informe completo y por último, es lo que mencionó la Concejala Virginia en el anterior concejo, es si puede retomar lo comprometido con las personas del sector La Arena, con respecto a la limpieza de sus fosas, porque creo que usted se comprometió.

Sr. Briceño, dice: Es que, en ese sector, el que más está prioritario, cuando nosotros nos dieron el camión limpia fosas, ahí hay un tema netamente del conductor que se está habilitando, porque el que teníamos lo estaba haciendo bien, que era Claudio ahora lo que va a asumir es Pablo, no solamente en el caso de ellas y también del cabo Pilar, también nos solicitaron ya, pero ahí es una de las que tiene prioridad la limpia fosas en el sector La Arena.

Sr. Caballero, dice: Alcalde, primero que todo saludar a los alumnos que entraron hoy a clases, a los papás y a la gente que nos ve y bueno estaba hablando con una vecina que pidió un aporte para su hija hace más de un mes y medio.

Sr. Briceño, dice: Si, la parte deportiva usted me mandó, yo el otro día di algunos alcances de prioridades de fondos y me he comprometido que esta semana tiene que salir por lo menos tengas de los casos que están prioritarios yo no sé si en el caso de esta estudiante logró lo que era ubicación de colegio en la comuna.

Sr. Caballero, dice: No, yo estoy viendo el tema del aporte.

Sr. Briceño, dice: Sí, pero también esos alcances me hacían de parte de Dideco, pero lo voy a gestionar del día lunes hasta hoy día estaba viendo con Matías y con la que está encargada algunos pagos que son prioritarios, y lo habíamos dado el hecho de que se pagaran los honorarios.

Sr. Caballero, dice: Lo otro es de la reunión que íbamos a tener del sector del barrio Industrial yo quería proponer que, si los comodatos ya vencieron, empezar a cobrarle a la gente que tiene ahí los terrenos, porque necesitamos recaudar fondos de alguna parte, y yo creo que las personas que están ahí es porque tienen camiones que los trabajan, que deberían aportar, llevan muchos años con los terrenos gratuitos, si vamos a cobrar, por ejemplo, la licitación del Chango Bar, mínimo que también les cobremos a la gente que tiene camiones.

Sr. Briceño, dice: del convenio de uso que lo establece la Contraloría.

Sr. Caballero, dice: también lo mismo es la otra vez el cableado que está en Ignacio Carrera Pinto a la altura de la Copec, así que se puede sacar o hacer algo, que igual es como un peligro los cables están colgando y también ahí, en el mismo sector hay un sitio que está en desuso, que lo están ocupando como vertedero si se puede oficiar al dueño.

Sr. Briceño, dice: Con la reunión, eso que queremos, ustedes se van a poner de acuerdo con control interno quedó para mañana o no por paso, porque también hay que notificar a los de

los comodatos de esta situación, que tiene que ver que más que los comodatos cuando son la Contraloría establece, cuando son comodatos que se entregan y hay algún recurso monetario, está utilizándose para se tiene que establecer un convenio de uso o de arriendo eso es lo que establece el comodato, como así es como no se puede lucrar, ese es el concepto.

Sr. Madrid, dice: Buenas tardes a toda la comunidad que nos está viendo, también saludar a los a los papitos y mamitas que están con su hijo a en su primer día de clases en los colegios, jardines y liceos de nuestra comuna, así que toda la energía también a los profesores, profesoras de nuestro colegio, alcalde solicitar una reunión o un avance suya, sobre todo los puntos varios que hemos dado de que cuando iniciamos nosotros y los avances, porque nos vamos llenando de puntos varios y al final va pasando el tiempo y respuestas más lentas que otras pero si yo necesito ir ya ir avanzando porque no sacamos nada con a dar a conocer los puntos varios de la comunidad con urgencia si no hay avance obviamente sabemos los procesos que como son, pero si necesitamos saber ya los de diciembre y los de enero, como vamos ahora ya febrero marzo, entonces para ir aclarándolo y así estar teniendo respuestas claras y no estar de nuevo con el mismo punto y el mismo punto vario y que al final queda anotado en la hoja, pero que no vemos avance, ahí también he señalado recién lo que dijo el Secretario Municipal de que también estaría bueno en eso cuando por ejemplo, que estén los Directores, porque también, por ejemplo si estaría don Rodrigo acá, u otro Director según los temas, son los más puntos varios de la comunidad donde abarcan ellos y ellos estarían acá, en situ, tomando apuntes de nuestros puntos varios entonces es una solicitud que si se puede hacer o no, para así no tener reuniones también, pero si necesitamos darle ya más, más respuesta a la comunidad de todos los puntos varios, yo sé que hay proyectos, hay fondos que abarca la SUBDERE y todo, pero obviamente sabemos que también nuestros recursos Municipales este año van a ser, no nos vamos a apretar el cinturón como dijimos, en todo ámbito, pero lo que es para mí educación y lo que es deporte, yo no puedo creer que tengamos Multicanchas, 21 Mayo, Canto de Agua, Victoria, Huasco Bajo, La Arena, O'Higgins y Coopermin en mal estado, ahí tenemos que buscar y la obligación de nosotros no vamos a esperar un proyecto, un fondo que llegue, no sé, en agosto y tener todos estos meses sin respuesta, donde tenemos un mal estado de las canchas, donde nos puede pasar algo a nuestros niños, donde no se puedan utilizar, hoy día tenemos el techado en reparación y no tenemos aros donde nos venimos diciendo en diciembre, las rejas de también para el futbolito o que puedan ir a hacer otro tipo de deporte como voleibol, todas las canchas, 21de Mayo, Canto de Agua no tienen luminaria, la de Huasco Bajo, en Los Olivos arriba esta asquerosamente, yo sé que hay proyectos, pero es obligación de nosotros, del Municipio donde el niño cuando o la niña sale de clase y quiere una actividad física donde puede ir a nuestra multicancha y están todas en mal estado, todas, y es obligación de nosotros, no obligación que salga un proyecto de aquí en agosto obviamente genial, la van a reparar completa, la van a botar y la van a volver a construir, pero qué hacemos durante esos meses, donde abarcamos esa comunidad, nuestros vecinos, nuestros usuarios, donde lo llevamos, todas las canchas, hablamos del 90%, casi 100% de nuestras canchas y eso es obligación de nosotros, es un compromiso hacia la comunidad donde evitamos la droga, evitamos que los niños estén pegados en los celulares, en la televisión, donde nuestros monitores pueden hacer las actividades para todos, hoy día tenemos un programa súper importante del CEP Juan Verdaguer que le elige Vida Sana, donde también puede abarcar en nuestras canchas todas las actividades, también adultos mayores y abarca a toda la comunidad, vienen la, esos referentes de las canchas, viene el aniversario de Huasco donde también va a ser acotado, va

a ser bonito y acotado todas nuestras cosas este año, pero me, nos interesa hemos estado hablando de las letras, Don Víctor presentó una cotización, Don Daniel Pizarro responde de otra cotización, pero pasa el tiempo, y ahí están las letras, siguen las letras, el faro dijimos que también lo íbamos a pintar, lo íbamos a hermosear ahí está el faro, de hecho, el otro día escuchaba a mi colega Javi, que obviamente se entrega, que lo cuide y tal Don Moisés, pero El Faro cuando uno sube está hediondísimo en todo el sector, entonces, si lo vamos a entregar a una persona que obviamente cobra un aporte y todo, pero también que tenga que un el limpiarlo con un poquito de poett, cloro, algo, que también es obligación de la persona que lo que lo tiene a cargo, viene el 30 de marzo y los módulos de turismo, vienen la también la el vencimiento de algunos, responderle a la comunidad, responderle a todos que cómo vamos a trabajar nuevamente con los que están cerrados, responderle por qué están cerrados los de aca a lado de la biblioteca que pasan cerrado casi todo el año, los aportes de los bomberos cuando los vamos a cerrar, Alcalde, cuando se va a completar los aportes sociales, que era la chica que era Valentina, yo obviamente contento porque salieron el tema de los honorarios, pero también hay aportes que ya lleva más de un mes y mes y medio, las luminarias públicas también sabemos que hay un proyecto gigante, que hablamos de.

Sr. Briceño, dice: Que está aprobado.

Sr. Madrid, dice: Que está aprobado hay observaciones.

Srta. Villalobos, dice: Ya se aprobó.

Sr. Madrid, dice: pero tenemos lugares como el muelle fiscal, tenemos lugares que el camino a los marinos que está apagado hace bastantes días, y llevará también respuesta a la comunidad, los vendedores ambulantes dijimos íbamos a averiguarlo de la ordenanza, lo íbamos a juntar a trabajar, hay vendedores ambulantes por todos lados, yo quiero que también todos ganen, pero ganen como corresponde dijimos que tendríamos que la ley, buscar nuestra seguridad también para los vendedores que tienen su local con su patente y que pagan, como dice la ley entonces hoy en día en cualquier lado se están ubicando, en cualquier lado están ocupando las veredas, no se puede pasar, se sigue con Prat seguimos acá afuera con Craig, es responsabilidad de nosotros ver qué vamos a hacer con eso la Javi, la maleza, la de allá en la arena, en el sector, Vialidad esta semana llega la empresa que le tocaba limpiar todo lo que es sector carretera que les toca ahí, por si acaso, había olvidado.

Sr. Briceño, dice: estaba con anterioridad, porque cuando quedó Karen de administrador de alcaldesa subrogante, lo pidió, hicieron, hicieron la visita.

Sr. Madrid, dice: Me preocupa lo que Carabineros también ese mismo día estuvimos en reunión con el mayor Tomasoli, donde también como nos comprometimos varias cosas ellos también se comprometieron con él, con el teniente a que iban a estar más resguardos entonces como también lo están pidiendo algo, trabajando en conjunto y no olvidar que tenemos las comisiones y en las comisiones también cuando tengamos reuniones llamémoslos porque podemos estar de oyente para después trabajar nosotros como mesas de trabajo me interesa lo del deporte, tener las becas deportivas, juntarnos con Oriel, con Social, Dideco para trabajar, cómo vamos a hacer las becas deportivas me interesa saber cómo vamos a estar este año con los monitores deportivos, porque obviamente podemos agotar el presupuesto, pero el de lo que es deporte, cultura y esas cosas es lo que tenemos que darle a la comunidad es lo

mejor, que es lo mejor, donde podemos invertir, en educación, lo que educa, educación, deporte y cultura esa es la inversión de nosotros esa es la inversión que le tenemos que entregar a la comunidad, a nuestros niños, a nuestros papás, que es educación ahí no tenemos que ir por qué achicar, apretar los bolsillos.

Sr. Briceño, dice: Son varios puntos que incluso también lo que usted dice de los puntos varios el otro día el Concejal yo soy bien irónico, claro, uno la nota y también yo soy irónico cuando digo están mirándome, no solamente la gente, también hay funcionarios que están mirando entonces, una vez un alcalde me sugirió que contratara a una persona que viera por los canales que los puntos varios no sirve si uno tiene que andar un poco presionando, pero lo concreto próxima semana poder coordinar con operaciones y también un área que a nosotros nos preocupa bastante, que es Adquisiciones, que es el proceso hoy día también, para que usted lo sepa estos, estos temas son administrativos que a veces la comunidad dice no, porque a mí yo quiero que el cómo lo decía el Rafael el Caballero, lleva meses con el foco hoy día nos cambian los procedimientos, el trato directo no es como mañana le pido a tal persona a través de Operaciones que vaya a desmalezar tengo trato directo, compra ágil, lo tengo que licitar, porque lamentablemente algunas instituciones públicas no saben utilizar el recurso y nos vemos los municipios coartados de esto. pero creo que en lo concreto podríamos ver esto para tener los antecedentes y lo que hemos visto en este cuaderno y lo que una vez se transmiten, no solamente al Director de Operaciones, también a la persona a cargo que también se ve sobrecargada en esta reunión en la tarde, no les no les comprometo después de la próxima semana porque vamos a tener lo de jurídico y tengo crash podría ser el miércoles o martes de la próxima semana ir a la sala de Operaciones y poder tener esta, ponerle un cumplimiento de algunas metas concretas y con lo que responde a la escuela, a las áreas deportivas esto también es importante cuando entregamos el comodato que también a quien le entregamos el comodato de una cancha tenga la responsabilidad, entiendo que hay instituciones deportivas, juntas de vecinos esto que se está haciendo en el mejoramiento de la población O'Higgins con un proyecto de SUBDERE también ya me han hecho el alcance de que ojalá se mantenga cerrado con una llave, uno trata de que no se la otra vez se acuerdan que aprobamos la mejoramiento de la cancha de Canto de Agua se había sugerido mantenerla abierta porque era mejor por la llave, pero creo que estas cosas también llevan al cuidado no digo que todos los deportistas, no estoy diciendo que los deportistas hacen daño hay otros que no son deportistas y entran a hacer daño, pero creo que lo concreto es tener esta reunión con Operaciones el año pasado lo tuvimos y eso permitió avanzar en varias cosas.

Sr. Madrid, dice: lo segundo disculpe era lo que hay en el muelle y Sotomayor porque recalco Sotomayor porque ya va viene el horario, se va a oscurecer más temprano, los liceanos que tienen que tomar a las 06:30 cuando viajan a Vallenar con los estudiantes, entonces está muy oscuro, preocupante el tema para proteger a ellos en la mañana, no todos los papás tienen vehículo, no todos los papás los van a dejar ahí al paradero a todos y que tengan que cruzar.

Sr. Briceño, dice: quiero ver si el martes 11, es más probable que nos podamos coordinar en algo con operaciones y también tener esto de los de los procesos que a lo mejor están en licitación y está un poco lento, porque la que lo lleva lo disminuye la exigencia, pero también algunas cosas que tienen que ver con algunos proveedores que dicen porque a él le dieron la contratación.

Sra. Elizalde, dice: buenas tardes a los presente y a todos los que están detrás de la plataforma Municipal, el jueves que pasó en el mes de febrero, el jueves 27 nosotros fuimos a Vallenar a una reunión con Vialidad en la Gobernación, encabezada por el señor Bahamondes, si no me equivoco se adquirieron diferentes compromisos supuestamente la primera semana de marzo se remarcarían las zonas de escuelas del Olivar, de todos los colegios y a futuro, por la problemática que hay en el Olivar de todos los años con los escolares y la población Los Olivos perdón, es un peligro para los estudiantes, tanto para los padres, para los vehículos, son horarios punta donde siempre se han ha habido mucha problemática, sobre todo que no hay sectores donde estacionar los vehículos para dejar a los alumnos, y a futuro se comprometió Vialidad como una travesía o retomar la travesía que estaban en el punto original, espero que ese ese proyecto se cumpla, la Concejala Gallo tomó el tema de sector La Arena con el tema de los arbustos que están obstaculizando la visual, ya sea de los transeúntes o de los vehículos, por los arbustos, ramas, etc. sobre todo yo lo planteé en esa reunión, Concejala, sobre todo en el sector cuando uno va de Huasco a Huasco Bajo la bajada camino a la playa, los arbustos están sobresaliendo si apenas hay visual para los vehículos y el espacio de vereda que queda aquí un espacio muy pequeño, apenas pueden pasar los transeúntes, Vialidad se comprometió, como dijo el alcalde este jueves o este viernes a asistir a la poda en ese sector y el sector del Callejón Ávalos, que también está súper peligroso también hubo un compromiso de ver la rotonda que está en el sector La Arena supuestamente Vialidad no sabía si ese espacio era privado o era público aparentemente es público, por lo tanto se podría intervenir así que más que nada eso, Alcalde, fiscalizar los compromisos que Vialidad hizo el 27 jueves en Vallenar con estos puntos que se pusieron en tabla Alcalde.

Sr. Briceño, dice: Si hay algunos que tienen que ver con nosotros, que justamente le digo yo que un ratito más tengo que hablar con jurídicos no para que elevar una carta, sino para el procedimiento de los correos que yo tengo que enviarlo en este momento a Vialidad se le envió un correo con la Calle Lautaro, hay que volverlo a mandar al Director regional ahí el tema de Huasco Bajo también hay que mandarlo también nuevamente el requerimiento, la demarcación hoy día estamos atrasados y se mandó un comunicado pasa también porque el proceso de licitación está un poco lento del de 5.º y ahí uno trata de que antes uno decía vaya nomás y pinte, después arreglamos hoy día no se puede hacer eso así tanto.

Srta. Gallo, dice: Disculpe el aprovechando a ver si me puede contestar la Concejala en la reunión con Vialidad vieron el tema del cuello de botella que tenemos en la salida.

Sr. Briceño, dice: Sí, también hay que consultar que bueno que lo mencionas, porque el cuello de botella cuando se hizo la población hay que solicitar al Minvu, me recuerdo yo al mismo las líneas de acceso si nosotros estamos hablando de que acá se van a construir población nueva, por ejemplo, donde está, los gitanos, el circo, eso cuando se tiene que hacer el MINVU tiene que establecer la accesibilidad, no solamente el barrio, la accesibilidad de los barrios eso y aquí a lo mejor no fue tomado en el proyecto en sí, sino que se fue visto la población y que tenía calles de acceso, no, o tenía que buscar una accesibilidad ante una urgencia y eso solo hay que solicitarlo al Minvu, me acordé de eso, cierto y con la nueva y si se compran esos terrenos se tiene que venir con el proceso de accesibilidad.

Sr. Caballero, dice importante que este vialidad cuando hay una reunión con el Minvu a futuro.

Sra. Elizalde, dice: yo voy a estar atenta esta semana con el compromiso que hizo Vialidad, sobre todo, en el sector como dije recientemente de Huasco Bajo hace hacia el sector litoral de Huasco, al sector de Litoral y el sector Callejón Ávalos con la podación ellos quedaron de ir jueves o viernes.

Sr. Briceño, dice: esto de la accesibilidad con Minvu también ocurrió cuando la el proyecto de que se tiene que hacer, o sea que está aprobado, que es el estanque de agua hablemos más coloquial y Daniel, director de SEPLA, tuvo que mandar un oficio a Minvu para que mismo dijera que ahí había una coordinación entre el Municipio y el Minvu para la construcción de vivienda, para que la empresa dé la factibilidad, o sea algo que diga que ahí se va a construir para que tenga la factibilidad sanitaria, aunque haya los que estén los fondos, se tiene que hacer esa vuelta larga, es decir que ahí se van a construir casas, que hay seis comités de vivienda y que eso se va para ponerlo como necesidad, igual que como lo de los colegios hoy día estuve en Huasco Bajo y claro hay una observaciones del Ministerio de Obras Públicas con respecto al área donde nosotros tenemos todavía como terreno Municipal, están un poco preocupados porque el servicio no fue el MOP, le hizo el alcance al Servicio Local porque el Servicio Local estaba interesado de que en la escuela hoy día del Olivar está en una zona particular porque está en una carretera puede verse, hoy día cambio, lo cambian los procesos y también de espacio no se puede construir más y lo único que están diciendo es si el Municipio nos entrega ese terreno, tiene que dar el paso de la factibilidad de las quebradas que están ahí cerca, pero no hay, no hay más terreno, lo que tenemos, a no ser que se expropié a un particular, quiera donar el terreno para una nueva escuela.

Sr. Campos, dice: Muy buenas tardes a todos los presentes bueno, mi primer punto vario, alcalde tiene que ver querer con la solicitud, anticipándonos, en reuniones y planificaciones con respecto al mes de aniversario de nuestra comuna, se nos se nos acerca obviamente venimos saliendo recién de lo que es verano, pero como ya lo he mencionado anteriormente, la idea es no llegar a la fecha y ser más proactivos, en todo lo que tenga que ver con actividades, planificaciones y todo lo que conlleva obviamente el punto principal ahí el desfile no sé si se concretó que lo iba a abordar un colegio bueno también tenemos actividades de aniversario que teníamos que planificar ese es mi primer punto.

Sr. Briceño, dice: ese para darle respuesta, porque justamente como lo menciona la Concejal Villalobos, conversé con el director, fuimos a saludar también y ahí también él me dijo que había avanzado, pero sería importante que nos pudiéramos reunir y que esté incluido yo como alcalde a veces esta actividad es comunitaria yo claro, me hago a un lado, pero yo de ahora en adelante voy a participar en esas reuniones porque al final nos llaman a uno y uno no da respuesta.

El Concejo conversa sobre el tema de aniversario y el desfile.

Sr. Campos, dice: Dentro del mismo punto yo quiero incluir y solicitar la posibilidad de reconocimiento tal como se hizo, me parece en algunos actos anteriores a personas representativas de distintas áreas, por ejemplo, no sé, los dirigentes sociales, por ejemplo, y obviamente la participación de los Concejales que son los portavoces muchas veces de la comunidad en el área, como lo dije de dirigencia social, en el área deportiva, cultural, etcétera, etcétera, así que sería una muy buena instancia aprovechar el cumpleaños de nuestra comuna para hacer este tipo de reconocimiento y obviamente las propuestas en los nombres,

y el tercer y último punto, más que nada para tener una respuesta y claridad con respecto a uno de los sectores que es más largo digamos, el rango de que está afectando la oscuridad que hay en la Calle Orella, que mencionaba, eso ya está en solicitud con don Rodrigo, ahí a la pronta brevedad, porque no está desde ayer, lleva varios días yo creo que a todos nos han mandado el mismo mensaje entonces, para más o menos dar una respuesta, yo confío ciegamente en que se va a hacer a la brevedad.

Sr. Briceño, dice: voy también con la necesidad urgente, estamos la próxima semana entramos en quincena, vamos a estar un mes del aniversario de Huasco ahí van a participar todos los establecimientos, porque es un día, no es feriado legal, así que el compromiso, incluso hoy día que tiene que ver con que las visitas que hicimos en educación, y lo digo acá, hay temas pendientes de nuestra administración y con anterioridad a esta administración, con lo que tiene que ver con el Mireya Zuleta, ya que tiene que ver con un tema de compromisos que están pendientes más tarde tengo que llamar al Seremi de Educación por un por una situación que tiene que ver con el reactivar ese convenio, hay que activar y que lo otro que se me escapa a lo que tiene que ver con las solicitudes que también les pedí a los colegios, que tiene que ser con harta anticipación, ellos parece que están viendo con el servicio local un convenio de esto, de la de las situaciones, de lo cuando nos piden a los proveedores de amplificación y demás, parece que el servicio local tiene un convenio, ya que a veces nos solicitan antes y el servicio local le dice no tiene que tenerlo dentro de un cronograma, entonces estamos coordinando en eso cuando nosotros podemos colaborar y en otras que a lo mejor por tiempo no lo podemos hacer, pero lo del aniversario es importante, no hay que dejarlo de lado.

Srta. Villalobos, dice: Hola, buenas tardes bueno, yo en mi puntos varios es como lo dijo recién Jairo, no vamos a llenar de puntos varios y a la final llegamos y no concretamos yo creo que siempre tenemos que tener la medida de la escala del uno al diez, cuál es más importante y a ese darle la prioridad, porque a la final vamos a estar para allá y para acá y a la final no vamos a concretar y también para la señora de la Arena, que ya por lo menos va a ser el resultado positivo no va a ser a largo plazo, sino que a un mediano plazo por lo menos ya van a empezar a trabajar y eso gracias a que se concretó la reunión con Vialidad así que lo otro que es sobre el no sé si esta es una propuesta, pero verlo con lo que se sacan cuando toman parte en Huasco cierto, Carabineros manda en los partes y ver para dónde va el beneficio lo que llega económicamente cuando se está establecido, donde va el beneficio, si el beneficio va para ayuda, o sea si podemos tomar un 2% de ahí para ampliar por qué lo digo es para ampliar por qué tenemos solamente un Departamento en La Serena, un alojamiento para más alumnos una orientación de recursos o sea, cinco alumnos nomás hoy día tienen el beneficio de la beca de alojamiento y a lo mejor sacando desde ya el recurso, podemos ver para ver la factibilidad de aumentar ese ese cupo a lo mejor este año son cinco, a lo mejor el otro año con este recurso pueden hacer diez jóvenes. Si hoy día está carísimo, o sea un alojamiento, le están pidiendo \$180.000 a un alumno, o sea, imagínate cuánto también paga, porque no todos tienen la gratuidad entonces, si hoy día nuestro mercado, o seanuestro, o sea nuestro, cómo se llama sueldo mínimo no pasa más allá de los \$500.000 entonces, igual como para que lo podamos ver.

Sr. Briceño, dice: es un punto no menor Virginia yo estado recibiendo artos vecinos le dice vecino porque los conoces y temas de la oportunidad de estudiar sabemos que el tema la beca deportiva del hogar que no, que es un departamento para cinco no todos quedan y hoy día es

caro, es caro, te están cobrando los convenios por un año no es por los diez meses que uno se iba a estudiar, son por un año la persona está cobrando el mes de garantía más el mes de arriendo así que es un tema que a veces nosotros como municipalidad nos piden apoyo y no, yo no les puedo dar ese apoyo mensual, decir ya me voy a comprometer con \$100.000 hoy día, el otro mes y a veces se tienen que combinar a tres meses.

Srta. Villalobos, dice: yo creo que hay que ver para dónde va también el recurso económico, que, si a la final hay que ver, yo creo que distribuir el recurso que llega por una parte, porque hoy día tenemos muchos niños también con problemas de drogadicción y muchas veces los papás por no tener el recurso no lo pueden enviar a un lugar, entonces es cómo ayudamos, es cómo ayudamos y a través de estos recursos que nos llegan, el poder facilitar yo creo, y también las rondas de Carabineros, yo creo que es súper importante la ronda de Carabineros en las poblaciones, si bien es cierto en poblaciones que no son menores pero sí fiestas a las 03:00, 04:00 e igual hay que levantarlo en la población nueva que se entregó llaman a Carabineros, Dinero nadie llega. Entonces igual a lo mejor como todos dicen, faltan carabineros, pero si nosotros no denunciemos no nos van a llegar más carabineros y tenemos que tener la capacidad de denunciar entonces para que aumente la dotación de carabineros entonces no sé cómo se podría buscar la mejor manera para estas cosas y así como están solicitando Carabineros que se pongan en el punto específico de los colegios, también tenemos que ver si tenemos dotación o no entonces mayormente hay que buscar.

Sr. Briceño, dice: Mira, yo en la anterior le había sugerido al Capitán Bravo la otra vez que esto que hacen a veces estas no rondas, que un que vengan de un fin de semana así que una vez al mes, dos veces que hagan estos procedimientos.

Srta. Villalobos, dice: Lo que pasa es que sabe qué alcalde aquí se sabe que todos los fines de semana carretean entonces tú no te vas a descolocar, que si es solamente, nosotros recibimos esta denuncia el día, no sé el día sábado nos llamaron porque el otro día llegaron por todas las redes sociales donde le sacaron el parte a uno de los chiquillos que nosotros conocemos y ellos lo subió a las redes sociales, pero pudieron llegar a sacarle parte y habían dos personas y es así entonces, si puede, son capaces de llegar a lo mejor lugares que donde hay luz y a lo mejor hay otros lugares que no hay luz, entonces no lo sé cómo lo están, pero si ese día le fueron y sacaron un parte, entonces ahí yo creo que o bueno, ustedes están en la red porque como aquí hay comisiones, veámoslo de qué manera se puede trabajar y ver cómo se puede acotar y que la fiesta y si hay que ser súper responsable, antes existían los parcelados, pero hoy día los parcelados ya no pueden existir porque todas están también con vivienda, pero no podemos llegar y asumir y colocar a todo chanco un equipo si tenemos todo el día para hacer, yo al menos para hacer aseo con el equipo todo chanco a lo mejor no sé, pero en la noche igual la gente, los chiquillos tienen que dormir hay abuelitos que igual sufren cierto por el por el ruido, entonces tener un poquito más de conciencia sabemos que no todos son consecuentes, pero le vamos a dejar esta, carabinero lo único que puede llegar y poner la marcha y ponerle y sacarle el parte y yo sé que un parte más, otro parte más, otro parte, no les va a gustar y les va a desagradar.

Sr. Briceño, dice: tuvimos la reunión de seguridad pública el viernes y claro, ellos tenía antecedentes el teniente, pero falta o sea, la gente percibe que aún falta de estar presente en las calles nosotros hacemos la prevención, hay responsabilidad nuestra con las luminarias.

Srta. Villalobos, dice: Y nuestra seguridad pública cuando va a salir.

Sr. Briceño, dice: todavía no tengo definida a la persona.

Srta. Villalobos, dice: Porque también tenemos que ver que no solamente significa seguridad solamente para otra cosa hay seguridad para todo un ámbito.

Sr. Briceño, dice: y la persona que esta tiene que estar levantando proyectos.

Srta. Villalobos, dice: pero tenemos que tener para todos.

El Concejo conversa sobre este tema.

Sr. Briceño, dice: Se acuerda que cuando estaba el capitán Mendoza conversamos yo sé que nosotros no podemos proceder en exigirle más allá de lo que ellos tienen, pero también de buscar algunas prioridades en barrios que son prioritarios, si yo sé que todos son importantes, pero hay el capitán Mendoza en eso hizo varios cambios que tenían que ver con esto solicitar estas fiscalizaciones en algunos locales nocturnos, sin avisar una vez al mes pasaba y listo, yo creo que eso permitió que se es que son prácticas.

Srta. Villalobos, dice: Yo creo que es muy importante la junta de vecinos, la junta de vecinos, tienen toda la visión de lo que pasa dentro de su alrededor, por lo tanto, si vamos a hacer, van a juntarse de nuevo alcalde claro, porque el presidente, el secretario, el tesorero, te van a decir sabes qué mire, aquí en este barrio ocurre esto, en este barrio ocurre esto otro, entonces a lo mejor ese barrio no va a tener problemas de disciplina a lo mejor allá no hay fiestas, entonces dónde se van a ir lo que te va a levantar la Junta si aquí hay que trabajar de mano, que es la información más correcta y más fidedigna que nos puede llegar lo otro. Para terminar, mi punto es activándolos por la actividad de aniversario volvamos a lo antiguo lo que yo he dicho volvamos a que nuestros hijos tengan nuestras raíces que conlleva el volver a juntarnos, el ver una ciudadanía junta armonística y que los volvamos a juntar y todo.

Siendo las 12:34 se da por terminada la Sesión.

RENE TORRES MANSILLA.
Secretario Municipal y del Concejo
Ministro de Fe

RIGOBERTO GENARO BRICEÑO TAPIA
Presidente
Concejo Municipal